



Mi Universidad

Nombre del alumno: Ángel Yahir Olán Ramos.

Nombre del tema: Apuntes de clases en aula.

1er parcial

Nombre de la materia: Medicina Paliativa

Nombre del docente: Agenor Abarca Espinoza

Medicina Humana

6to Semestre Grupo C

Palliating =

Palliativ = Disminuir

Cuidados paliativos:

{
Paciente
Terminal.

- Antecedentes históricos -

1842: Primer uso de la palabra "Hospital"

- Lyon, Francia.

- Maison Medicale - Jeanne Gantelet

1899: Fundación del Calvary hospital por

Annie Blunt Storrs

- New York (STORRS).

1948: Protestant Homes abren sus puertas para enfermos de tuberculosis y cáncer.

- Londres.

1961: Nace la fundación St. Christopher House

- Londres.

- Cicely Saunders. (Please CP)

- Controles de síntomas y

- Los Bierlebent Cubert Ross.

Cristo te Ama

Años 80: España → Desarrollo de la medicina paliativa → otras formas de cuidado son posibles.

1980: Se adopta el término Cuidados paliativos por la OMS.

1987: Se reconoce a la medicina paliativa como especialidad médica.

1995: La OPS reconoce el término de Cuidados paliativos.

Los Cuidados paliativos en México

1970 - 1980

- Programas locales e institucionales.
- 1972 Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán.
- 1976: HGM Dr. Eduardo Liceaga.
- INCAN

1990

- Se reconocen formalmente los cuidados paliativos como tema de salud pública y de política oficial para el alivio del dolor por cáncer.

2007

- Se incorpora dentro de la legislación federal la regulación de los cuidados paliativos a los enfermos terminales.

9 de diciembre de 2011

- Se publicó la norma oficial mexicana NOM-011-SSA3-2011, considerando que la atención de los enfermos en situación terminal o traves de calderos se ha titulado.
- Atención hospitalaria, atención ambulatoria, atención en el domicilio a afiliados de urgencias.

"Cuidado paliativo es el cuidado activo e integral de pacientes con enfermedad no responde a terapéuticas curativas.

La OMS establece en el año 2002 las definiciones correspondientes para las vigentes al día de hoy.

OMS y OPS

Desarrollo de políticas de salud integral:

- En todos los niveles de las estructuras en Salud.

Disponibilidad de medicamentos:

- Especialmente los narcóticos.

Educación y capacitación:

- Para trabajadores de la salud así como para el público en general.

Gestión integral:

- En todos los niveles de atención. Para los C.P.

"El objetivo es alcanzar la máxima calidad de vida posible para el paciente y su familia"

OMS 2014

Fundamentándose en el control y alivio del dolor y otros síntomas acompañantes y la consideración de los problemas psicológicos, sociales y espirituales.

- Estudios de Enf. terminal
- Negociación
- Síntomas
- Negociación
- Depresión
- Aceptación

Datos estadísticos

Más de 40 millones de personas con enfermedad terminal y más de 100 millones de cuidadores familiares.

78% de estos viven en países de ingreso bajo y medio.

El 1% de los 234 cuentan con servicios de cuidados paliativos

Solo el 14% de total de pacientes con enfermedad terminal reciben cuidados paliativos.

Conforme al comportamiento demográfico de las enfermedades no transmisibles en la población adulta y anciana ocurrese verá aumentando la necesidad de planes de cuidados paliativos e vivir mejor.

Atención médica

Incurables

Progressivos

Incurables

Fatales

Obstáculos en la atención médica.

Leyendas restrictivas profesionales de

• Para medicamentos de salud.

Distinción

terapéutica.

Calentura del dolor como

falta de formación

Treatamientos que

funcionan

y concientización sobre reditox dolorosos

y calientes. Y que no ayudan

a curar si pierde

funcionalidad a su

mejoría de salud

Mds.

IGOR.

NOM-011-SSA3-2014

• establecer los criterios y procedimientos mínimos indispensables para los servicios de cuidados paliativos a los pacientes que padreen una enfermedad en situación terminal, para el bienestar y una calidad de vida digna hasta el momento de su muerte, promoviendo el respeto y fortalecimiento de la autonomía del paciente y su familia, previniendo la soledad y separación entre él y su entorno.

Hospitalario

NOM-011-SSA3-2014

Ambulatorio

Domiciliario

Cuidado de Vida

Condiciones y socias concretas que permiten al paciente tener situaciones terminales de acuerdo a sus expectativas y creencias en el contexto de sus relaciones familiares y sociales.

información en situaciones terminales.

Personas o grupos humanos enfermos terminales irreversibles y que tienen un pronóstico de vida de 6 meses o más.

Cuidación familiar.

• Desarrollar en los adaptativos de la familia a las condiciones del enfermo, originadas por la aparición de nuevos síntomas o la reaparición de algunos ya pasados, que provocan angustia, desesperación y que llevan al abandono del cuidado al enfermo terminal.

Cuidados paliativos

Curando activo y total de aquellas enfermedades que no corresponden a tratamiento curativo, el control del dolor y de otros síntomas, así como la indagación de aspectos psicológicos, sociales y espirituales.

Plan de cuidados paliativos

- Consunto de acciones iniciadas, programadas y organizadas por el mismo tránsito, cumpliéndose y supervisadas por el equipo multidisciplinario, las cuales deben proporcionarse al enfermo en su fase final terminal, otorgando de manera completa y permanentemente las posibilidades del control de los síntomas asociados al paciente en situaciones terminales.

medios

Prem considerar Psicología

Medios ordinarios útiles para conservar la vida y no constituyen una causa desproporcionada para tal beneficio.

Medios extraordinarios: Constituyen una causa demasiada grave para el beneficio requerido.

Obstaculización terapéutica.

Adopción de medios desproporcionados o inútiles con el objeto de garantizar la vida en situaciones de agonía.

Generalidades

Los profesionales que prestan cuidados paliativos, deberán tener los conocimientos académicos necesarios y las respectivas técnicas.

De la atención yistencia domiciliaria.

El domicilio del enfermo en situación terminal debe ser considerado como el sitio más adecuado para la prestación de los servicios de cuidados paliativos, con excepción de aquellos que necesitan ser atendidos en el hospital.

De la atención ambulatorio.

Consultas de control y seguimiento.

- Evolucion de las terapias prescritas.
- Realizar oportunamente los ajustes que resulten necesarios.
- Control de los síntomas inesperados y los efectos secundarios de los fármacos prescritos.

Unas veces

Implica que el enfermo es sintomático y sus familiares tienen extension y apoyo heredarios para solventar los crisis que pudieran llegar a presentarse en el domicilio.

Dolor agudo Ansiedad

De hospitalario hospitalario

Complicación reversible que amerita hospitalización para su tratamiento.

• Peculiares con referencias progresivas con dolor o síntomas severos que no son controlados en el domicilio del enfermo.

Proveedores o facturante se crean de
claudicación familiar que podrán tener en cuenta
la eficiencia de los cuidados paliativos.

Regímenes terapéuticos complejos donde la familia
no puede suministrar la medicación a las
acciones terapéuticas ya formar cederá.

Estudios de diagnóstico especial o tratamiento
de cuidados paliativos especializados.

Urgencias de Cuidados Paliativos

- Los establecimientos de clínica médica
hospitalaria que presten servicios de cuidados
paliativos, deben contar con servicios de urgencias
equivalentes y preparados para la atención del
paciente que lo requiera.
- Los médicos que prestan servicios de
urgencias, deberán tener acceso permanente al
expediente clínico del paciente que recibe
atención en su dominio, con la finalidad de
llegar a cabo el seguimiento de las causas y
los cambios presentados del mismo.
- Se deberá integrar al enfermo en su función
familiar, familiar o representante legal a fin

de que proporciona. Si fuera el caso, los
dctos de los profesionales de la salud
que requieren ser interconsultados

Sobre todo cuando rebasa la relación entre
el UVE de los prestadores de servicios, y
a tener en cuenta, que en ese momento se
encuentren en el establecimiento.

← si dispones de formularios

Enfermedad en fase terminal:

Etapas finales de una enfermedad avanzada y
progresiva, donde existen dolor irreversible y no
hay tratamiento. Poco o muy poco tiempo. E
intensos síntomas, complicaciones y malaltamientos.
Pérdida de la autonomía o fragilidad progresiva,
pronóstico de vida limitada, gran impacto emocional
en la paciente, su familia y el equipo ter
apéutico. Asociadas a cítricos cambios y alto de
verosimilitud.

← enfoque.

Enfermedad terminal, en fase avanzada.

Cáncer con diagnóstico histológico demostrado y
estadio clínico IV, metástasis cerebrales, mediastína
y pulmón.

Ter. Peq. u efraza x/o se encuentra en síntesis
de escasa o nula positividad de respuesta al
antígeno activo específico.

Enfermedad no oncológica en fase terminal.

Enfermedad o insuficiencia cardíaca en fase terminal
no reversibles, independientes de la causa principal
que los origina, en el estado más avanzado
x su respuesta al mejor tratamiento disponible.

Síntesis de últimos días o agonía.

Periodo final del ciclo vital de las personas
con marcado declinar funcional, alteración de
signos vitales, percepción de muerte en
horas o días e irreversible en situación. Es uno
de los momentos más dolorosos de la enfermedad
de un paciente.

Categorías de terminación en enfermedades
no oncológicas.

Enfermedad cardíaca: Síntomas de fisi. cardíaca congestiva
recurrente en reposo. — Fálc cardiacos congestivos.
Con síntomas persistentes aun con tratamiento
optimo. — Presentes refrescos si freno
miento.

- Asma bronquial suplementario o ventilatorias insuficientes
- Historia de peso caídas y técnicas o si no se explica
- Embolismo cerebral cardiogénico
- Enfermedad constante por VIDA

Enfermedad Pulmonar.

- La severidad de la enfermedad pulmonar está documentada por una incapacidad en reposo con pobre respuesta a terapias convencionales.
- Tratamiento broncodilatador o óxido de azufre.
- Enfermedad pulmonar progresiva, multiespecialidades.
- hipoxemia en reposo con O2 suplementario.
- Pérdida de peso progresiva inquietante (10% del peso corporal en los últimos 6 meses).

Evaluación del estado funcional

- Debe presentar las siguientes características:
 - Incapacidad para desplazarse y vestirse sin asistencia.
 - Incapacidad para bañarse adecuadamente.
 - Incontinencia fecal y urinaria.
 - Incapacidad para comunicarse de manera inteligible.
 - Presencia de complicaciones médicas.

SIDA -

Cuenta de CD4+ = Cuentas por debajo de 25 células/ μl .

Carga viral = Pacientes con carga viral VIH RNA $\geq 100,000 \text{ copias/ml}$.

Enfermedades crónicas

Enfermedad renal

Deficiencia de creatinina $< 10 \text{ mg/dl}$.

Creatinina sérica de $\geq 8.0 \text{ mg/dl}$

Signos y Síntomas

- Uremia.

- Oliguria < 400 ml/dia

- Hipercalemia \rightarrow > 5.0

| TP

| TPT

| INR.

EVC y COMS

- Pacientes confusos.

- Náuseas por espasmos

- Disfagia severa

Predictores de peor pronóstico de recuperación

- Edad avanzada

- Antecedentes